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В  И С П О Л К О М Е  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А
О дним из важнейш их 

вопросов, рассмотренных на 
заседании истлпком а город- 
екОго Совет* народных д е 
путатов, был вопрос «О хо
де выполнения - реш ения 
горисполком а  от 29 марта 
1988 года по эконом иивско- 
му и социальному развитию 
поселка Кузино». П редседа
тель исполкома поссовета 
И. П. Ерохин доложил, что 
из 21 м ероприятия, утверж 

денного  выездным заседани
ем горисполком а в п.ро им 
лом году, выполнено три. 
П олож ение дел в поселке 
изменилось, но в худш ую  
сторону. Были заслушаны 
представители руководства 
управления Свердловской 
железной д ороги  и принято 
решение.

Вопрос об организации 
санитарно-защ итных зон 
в о кр уг промыш ленных

предприятии поставлен глав
ным государственным сани
тарным врачом городе Г. М. 
Еловских, которы й и д оло
жил о сущ ествую щ ей эко 
логической обстановке.

Д олго  продолжалось о б 
суж дение  исполком ом  р е 
шения по упорядочению  
продаж и винно-водочных 
изделий и организации 
торговли промыш ленны ми 
товарами повы ш енного

спроса, которое  наверняка 
буДѳт воспринято перзо- 
уральцами неоднозначно.

Также были рассмотрены 
представление прокурора  
города по Волчихинскому 
водохранилищ у, заявления 
от .кооперативов, многие 
д ругие  вопросы.

С реш ениями исполкома 
читатели будут познаком ле
ны подробнее в следующ их 
выпусках газеты.

ФОТОРЕПОРТАЖ

УЧ ЕБА-ТРУД , И НЕМАЛЫЙ
В аудитории общетехнического факультета Ураль

ского п о л и т е х н и ч е с к о г о  института была тишина. 
Группа строителей склонилась над тетрадями. Лекцию 
по теоретической механике читал преподаватель Вла
димир Степанович Боровиков. Традиционный мел, дос
ка... С виду обычно все, но учеба—.по-настоящему тя
желый труд. Не случайно во всех развитых странах 
образование поощряется материально. Там смотрят в 
перспективу!

Пытаются и у нас. По мере возможностей, В 
атом году приобретен дисплейный класс, уже идут в

нем практические занятия. Есть задумка, рассказывает 
методист Ираида Владимировна Пилыткона, организо
вать на факультете студенческий строительный отряд. 
Нужно строить общежитие, развивать и дальше матери
ально-техническую базу. И... нужно учиться. Сегодня 
как никогда!

Н.а снимках: у  доски — преподаватель В. С. Боро
виков.

Что запомнилось?
Комсорг группы строителей Альбина Бадретдинова

Ф ото В. ЗО ТО В А .

ПИСЬМО СТАВИТ ПРОБЛЕМЫ

ИНВАЛИД -  НАДОМНИК. КАК ЕМУ ЖИВЕТСЯ
Хотелось, чтобы «Подзна- 

менха» подняла на своих 
страницах проблему труда 
надомников. Инвалидов в 
нашем городе немало, но 
ни о них, ни о том, ка к  не
легко им приходится, нигде 
не говорится и не пишется. 
Я — инвалид третьей груп
пы. Шесть лет назад заклю
чила со швейной фабрикой 
договор. А сегодня уже не
вмоготу молчать, Чтобы 
хоть как-тб существовать с 
семьей (мой муж тоже ин
валид, растет сын), вместо 
четырех часов в день при
ходится трудиться и по 12. 
А заработки... Судите сами. 
Самый высокий в этом году 
был один раз в апреле — 
175 рублей, А бывает, де- 
сятку-другую  на руки полу, 
чаешь.

Малые заработки, конеч
но, из-за низких расценок. 
Шить сложные дорогостоя
щие изделия нам нельзя: 
у фабрики нет лля нас спе
циального оборудования. 
Вот и шьем в основном 
фартуки по 11 копеек за 
штуку. Нетрудно подсчи

тать, сколько же их надо 
изготовить, чтобы зарабо
тать 100 рублей.. Согласна, 
расценки спущены сверху, 
и руководители фабрики се
годня не в силах их нам 
повысить. Но есть другие 
«но», из-за которых немало 
бед.

К  примеру, наша обязан
ность — сшить н оканто
вать фартук. За это мы и 
получаем деньги. Но поче
му-то никто не учитывает, 
что зачастую среди загото
вок встречаются такие, где 
нужно сшивать грудку, раз
резать отделочную деталь. 
Бывает, идет брак в заго
товке, идущей на пояс фар
тука, из-за чего приходится 
переделывать уже сшитое. 
А это тоже не идет в зар
плату. Теперь о крое. При-' 
везут нам с фабрики все в 
куче: «Разбирайте, подби
райте по цвету сами». И 
сидишь по полдня, выпол
няешь эту работу бесплат
но. Бывает, что окантовка 
или нитки по цвету не под
ходят к изделию. В итоге

тоже расплачивается налом- 
ник. Нынче, к  примеру, 
окантовка была чуть тем
нее. • Я известила об этом 
бригадира Т, В. Волкову. 
Получила разрешение при-' 
шивать ее. По предъявлении; 
же готовой продукции мне 
сказали, что это брак, пой
дет вторым . сортом, а зна
чит,' премии уже не видать.

Или о нитках. Привозят 
строго по норме, но не 
учитывая качество. А ведь 
плохие нитки часто рвутся,., 
из-за брака в заготовке 
тоже увеличивается их рас
ход, а виноват опять же на
домник. Если выходит из 
строя машина, механик по 
нашей заявке обязан прийти 
в этот же день или на сле
дующий. Так оговорено в 
условиях договора, а н а 
деле? Недавно вышел из 
строя электромотор швей
ной машины. Две недели 
ждали мастера.. Тогда муж  
сам взял и огпемонтировал. 
Когда же тот, наконец, при- 
шел, попросил у него лишь 
принести и установить- муф

ту. Так до сих пор и ждем, 
А в$зь простои по вине 
фабрики нам тоже не опла
чиваются.

Много можно назвать по
добных фактов. Оттого и 
зарплата наша небольшая, 
хотя работаем помногу. Бе
ды же свои переживаем в 
одиночку. Трудно, очень 
трудно так жить. Виноваты, 
конечно, но .задолжали мы 
нынче квартплату: из дол
гов не вылезаем. Так на
чальник жилищного участка 
Ж К О  объединения «Хром
пик» Л . П. Жданова нынче 
нас за это всех талонов 
лишила. Разве так можно? 
Чем же мы виноваты, что, 
п е н с и и  наши не более 
30 рублей и' на зарплате 
далеко не уедешь по ны
нешним ценам. Так и ж и 
вем,. И  не только мы одни. 
Любой инвалид-надомник 
то же самое переживает. 
Кто, когда, наконец, повер
нется лицом к  нашим н уж 
дам?

Р. Г О В Я К О В А , 
инвалид.

неделя глазами репортера

■  М АЛЫ Й зал ДКиТ Н овотрубного  завода собрал 
старш еклассников города. Они пришли послушать кан
дидата психологических наук, доцента каф едры психо- 
логии УрГУ Л. П. Калининского, Тема его  беседы «Вы
бор спутника жизни» открывает цикл лекций «Воспи
тай себя сам».

Следую щ ая встреча подростков —  с сексологом , те
ма е го  беседы «Влечение, эм оции, любовь».

Цикл бесед пом ож ет ю нош ам  и девуш кам  под гото 
виться к  сем ейной ж изни , разрешать ко н 
фликты, красиво и со вкусом  одеваться. Он способст
вует духовном у развитию  м олодеж и.

И  «БАТАЛЬОН в обороне» —  этой тем е были посвя
щены показательные учения, проходивш ие в одной из 
частей П ри волж ско-У ральского  военного  округа . Но в 
отличив от подобных м ероприятий среди зеленых 
буш латов на этот раз мелькала и сугубо  гражданская 
одежда. Д ело  в том, что 'в о е н ко м  П ервоуральска под 
полковник С, Б, Исл ям о в организовал по е зд ку  пред
ставителей го р о д ской  партийной и ком сом ольской  
организаций, горисполком а, военруков ш кол, учащ их
ся старших классов на учения.

Н акануне состоялась встреча первого  секретаря 
го р ко м а  KTJCC В. М, Ваоильцова, заместителя д и р е кто 
ра Н овотрубного  завода А. Н. Чутова и вто р о го  с е кр е 
таря го р ко м а  ком сом ола  Е. Чебыкина с зем лякам и, 
проходящ им и служ бу в этой части: рядовым Вадимом 
Кирю хины м  и -младш ем сержантом  И горем  Рыбиным, 
Воинам вручены  сувениры.

И С ПЕРВОГО сентября организован в производ- 
ственном объединении «Х ром пик»  отряд рабочей ми
лиции из семнадцати человек.

В среду  они отчитывались перед партком ом , проф . 
ком ом  объединения за месяц работы, обсудили проб 
лемы. Был избран начальник отряда —  П. А . Охлопков,

Присутствовавш ий на встрече капитан милиции В. К  
Павлов, которы й кур и р уе т отряды  рабочей милиции 
города, ответил на вопросы .

U  В М УЗЕЙ боевой и трудовой  славы Н овотрубногс 
заводе пришли ком сом ольцы . Как сообщ ил зам. се к
ретаря завод ско го  комитета ВЛКСМ А лексей Титов, 
у  члене'* комитета давно зрела идея создания д и с 
куссион ного  клуба как одна из ф орм  про-вѳдениs 
политзанятий, На заседание клуба будут приглашатьс? 
специалисты разных общ ественных направлений: соци
ологи, экономисты , политологи. П е р в а я  встрече 
состоялась с п р е д с т а в и т е л е м  каф едры соци
ально-политических наук XX века У рГУ  Г. С. Сутыри- 
ной. Она предложила тем у о межнациональных отно 
шениях —  од ну  из наболевших и  остры х сегодня. Ре
бята активно участвовали в разговоре.

Щ  РАБОЧИЙ день на заводе Ж БИиК начался с об 
суж дения проходивш ей накануне проф сою зной  ко н 
ф еренции и особенно выступления управляю щ его  
трестом  А. И. Ткачука, которы й поставил перед новым 
составом проф ком а задачи 8 связи с переходом  пред
приятия на кооперативную  ф орм у деятельности. Кста
ти, седьм ой цех у ж е  работает по-новом у.

Выборы проф сою зного  актива и председателя ко 
митета проводились тайным голосованием. И з трех 
претендентов председателем вновь избрана Н. Д , 
Храмова,

■  ДЕНЬ этот теперь для м ногих учащ ихся начальны 
классов не учебный. П отом у культурны е учреж д ен* 
города проводят для них различные поэнавательнс 
развлекательные м ероприятия.

Например, работники парка культуры  и отдыха Of 
ганизую т игровы е утренники, катание на аттракциона: 
М етодист О. В. Бессонова пригласила реб* 
школьі N2 2 для участия в игровы х спортивных соре-е 
нованиях «Веселые старты».

э В, ДЕМИДОВА, спец. корр.



■  ЭТО НАШ А .=
С ТОБОЙ БИОГРАФИЯ

Глава 3.

ПО ПУТЕВКАМ  
КОМ СОМ ОЛА

Дважды в городсной газете публиновались отрывки 
из воспоминаний Н. С. Савельева, ветерана партии, 
участника Великой Отечественной войны. В преддверии 
Дня рождения комсомола продолжаем публикацию  
воспоминаний Николая Степановича.

Вскоре после начала вой- ли переданы по радио от
цы ЦК ВЛКСМ объявил мо- кры ты м  текстом, 
билизацию  комсомольцев в Следом за м уж чинам и
специальные части Красной го р ко м  ком сом ола стал вы- 
Арм ии, Горком  инф орм иро- давать путевки девуш кам, 
вал ком сом ольские орга- в большинстве работаю щ им 
низации, е какие  части, на в учреждениях; их за вой- 
какме специальности нуж - ну уш ло на ф ронт 213. Под- 
ны люди. Заявления рас- руги  с динасового завода 
сматривали на бю ро. Дава- М ария Килунова (Ватолина), 
ли путевки и реком енда- Полина М аклакова, Вера 
ции. Секретарь горком а  С уркова попали в M op- 
Д. Рилева напутствовала ре- флот. В Кронш тадте их 
бят, чтобы воевали храбро, распределили; М аш у —  в 
не забывали Первоуральск. 176-й отдельный инженер- 
Восемьдесят пять человек ный батальон, а Полина и 
начали свой боевой путь че- Вера под б о м б е ж ко й  во- 
р ез го р ко м  ком сом ола дили машины с продоволь- 
только летом  первого года ствием и другим и грузам и 
войны. Влас Устю гов —  через Л адо ж ско е  озеро, 
глава хром пиковской  ком - Килунова через месяц уче- 
сомолии, секретари ком и- бы стала сапером -м инером , 
тета комсомола динасового смерти в глаза смотрела 
завода Николай Бердышев, не раз. Вернулась дом ой и 
ком сом ольской  организа- пошла в ОТК на свой ж е  
ции трубопрокатного  цеха завод.
Н овотрубного  завода Петр Телеграфистами ушли в
Ш кіредов, председатель ко- арм ию  Лидия Борисова, 
митетэ ф изкультуры  и спор- Анастасия Пепеляева. М но. 
та Иван Стулин, токарь- го д евуш ек попали в вой- 
хром пиковец  Глеб Котов, ска ПВО —  Нврбутовских, 
электрик-новотрубник Васи- Сабурова, Никитина, Ты- 
лий Цыбин стали политбой- щ енко, Аликина, Ш ахмаева, 
цами, то есть вели полити- Сумина и другие . Среди 
ческую  работу среди това- них и Олимпиада Кунникова, 
рищ ей. Устю гов, к приме- ставшая росле ухода на 
ру, прошел больш ой путь фронт П. Ш кредова  ком - 
от курсанта танково-техни- сортом  трубопрокатного  
ческого  училища, команди- цеха. Добрая, веселая, спо
ра танка до парторга ба- собная зажечь и повести 
тальона. Вернувшись с вой- за собой. Д евуш ки охраня- 
ны, Влас Л укич снова был ли м осковское  небо. Л ипу 
избран секретарем  завод- солдатская д о ро га  увела в 
ско го  комитета комсомола, самое горячее место —

Лейтенант Василий Ивано- Сталинград. В письме в цех 
вич Цыбин вернулся до- в ноябре 42-го она писала, 
мой весь израненный, но с что была контужена, верну- 
двумя орденам и Красной лась в строй, привыкла к 
Звезды. Первый получен свисту мин и реву бомб, 
на О рловско -К урской  дуге, ей не страшно. Стала Липа 
Наше наступление захлеб- младш им сержантом, пер- 
нулось, нуж но  было уста- вым ном ером  пулем етного 
новить связь с пехотой, расчета.
чтобы поддержать ее арт- Ежегодно на ф ронт ухо- 
огнем . Это сделал взвод дияо более пятисот ком со- 
артиллерийской разведки мольцвв П ервоуральска, 
лейтенанта Цыбинэ, Д ело всего их было 2442. 
срочное —  координаты  бы- Н. САВЕЛЬЕВ.

ОБ АРМИИ — ГЛАСНО

Совсем недавно в газете 
был опубликован приказ 
гарвоенкома о призыве на 
действительную военную 
службу. Мало кто обратил 
внимание, что вышел он 
необычно рано — в начале 
октября. Дело в том, что 
возникшая в результате до
срочного увольнения сту
дентов из армии ситуация 
вызвала необходимость
раньше призвать в армию 
молодое пополнение.

Именно этот вопрос наи
более часто задавали лю
дям в военной форме, при
шедшим 5 октября во Д во
рец культуры и техники 
НТЗ на встречу с допри
зывной молодежью, их ро
дителями. Скажем прямо: к 
такой открытости со сто
роны армии мы не привык
ли. Здесь можно было- за
давать любые вопросы и 
быть уверенным, что на них 
получишь ответ. И ответ 
компетентный, ведь кроме 
горвоенкома подполковника 
С. Б. Ислямоіва в первом 
ряду сидели начальники 
всех отделений военкомата, 
старший врач призывной 
комиссии, командование од
ной из воинских частей ок
руга, начальники различных 
служб этой части, земляки- 
воины. находящиеся сейчас 
в отпуске...

Необычная обстановка 
встречала гостей уже в 
холле. На столе перед вхо
дом — ящик для письмен
ных вопросов. Духовой ор
кестр играл марши. О 
том, что необходимость в 
такой встрече назрела, 
говорило м н о г о л ю д ь е  
зала, где вместе с шестна-

С п о д н я т ы м
З А Б Р А Л О М

днати . семнадцатилетними 
юношами сидели их родите
ли и родственники ребят, 
несущих службу сейчас.

Полетели записки. О чем 
только ни опрашивали на
шего военкома: почему
призывников определяют не 
сразу в воинскую часть, а 
везут на сборный пункт? 
Выплачивается ли пособие 
семье солдата, если у него 
остался ребенок? Почему в 
Афганистан, по ' слухам, не 
посылали служить детей 
больших начальников? И 
нужно отдать должное Сер
гею Батыровичу — он ис
черпывающе ответил на все 
вопросы.

Но главный напор 
пришлось взять на себя, 
конечно, медикам. Признать
ся, о многих болезнях, ко^ 
торые перечисляли родители 
призывников, даже не слы
шал. Конечно, печально, что 
на службу в армию призы
вают с такими заболевания
ми и недостатками, как 
плоскостопие, гастрит и да
же аритмия сердца, но, как 
отметила старший врач при
зывной комиссии горвоенко
мата Л . И. Руднова, немало 
среди юношей и тех, кто 
просто не желает подлечить
ся перед армией. И грустно, 
и смешно: совсем недавно

обслѳдовлли одного такого, 
отказывающегося од визита 
к дантисту. А тем временем 
у будущего воина остава
лось всего шесть здоровых 
зубов.

Ну, а как солдат питает
ся, получает ли он день
ги? Организаторы вечера 
посчитали, что на эти воп
росы убедительнее всего от
ветят сами солдаты. И вот 
один за другим поднимают
ся они на сцену: в кителях 
с черными, зелеными, мали
новыми и алыми погонами, 
наши земляки и парни с Са
халина, Украины, Грузии. 
«Как кормят? — смеется 
один. — Судите сами: до ар
мии весил 59 килограммов, 
сейчас — 75».

Дедовщина. Это слово
пришло на страницы газет 
не так давно, хотя знали 
его все, кто когда-либо 
соприкасался с воинской 
службой. Да, эта язіва проч
но укоренилась на теле ар
мии. Но. по мнению полит- 
р а б о т н и к а  офицера
В. И. Фадеева, дедовщина, 
землячество — это инфек
ция, занесенная с «граждан
ки». Да и трудно с этим 
спорить, анализируя взаи
моотношения подростков в 
СПТУ, школах, где угнете
ние сильными слабых — в 
порядке вещей.

■  ПРЕСС-ЦЕНТР «ЭКОЛОГИЯ»
«Спешить —  делу вре

дить» —  так называлась 
корреспонденция Л, Го
ряйновой, зам, начальника 
технического  отдела «Х ром 
пика», в которой  доказы ва
ется, что в июле санэпид
станция поспешила закрыть 
цех №  3. Что ж , автор им е
ет право на собственную 
точку  зрения, и м ож но  бы 
ло бы забыть об этой пуб
ликации, если бы полож е
ние круто  изменилось и 
сейчас «Хром пик»  не за
грязнял атмосф еру. Но 
увы, несколько октябрьских 
дней, когда вновь посыпа
лись жалобы на сероводо
родный см ог, заставили 
мысленно вернуться к этой 
корреспонденции.

Не будем ворошить ис
торию , но два факта вспом 
ним. С разу же с р о ж д е н и 
ем цеха №  3 появилась 
проблема загрязнения воз
духа сероводородом . П ро 
ектное реш ение по защите 
от выбросов оказалось не
эф ф ективным. И с тех пор 
санитарная служба города 
и области настаивает на 
сокращ ении выпуска сер
нистого натрия. О днако, 
сколько  ни менялось р у ко 
водство предприятия," в о д 
ном  оставалось непреклон
ны м: мощ ности не сни
жались. Взамен мы, правда, 
получили сначала гарантий
ное письмо о строительстве 
газоочистки , а затем и сам 
ебъект. Но эффекта газо 

очистка принесла мало.
В сентябре прош лого го 

да санэпидстанция вынесла 
постановление о сокращ е
нии мощ ности цеха №  3 до 
уровня, обеспечиваю щ его 
содерж ание сероводорода 
в атмосф ере до предельно 
допустимой концентрации. 
Ш утка  ли, в 1988 году 
«высший» показатель пре-

чаша терпения первоураль- 
цев в ию не— июле уж е 
переполнилась, санитарная 
служба полностью приоста
новила эксплуатацию цеха 
№  3 и потребовала о д н о 
врем енного сокращ ения 
выхода сульфата натрия в 
цехах №  2 и № 8. Пусть 
нас рассудят первоуральцы, 
поспешили мы с закрыти-

асех инстанциях и на всех 
уровнях в сентябре в цехе 
эксплуатировались уж е  три 
печи, оснащ енные аппарата
ми АПС. И что же? 22 сен
тября мы вынуждены  были 
обратиться с письмом к 
председателю го р исполко 
ма А. Ф . Бунакову, главно
му государственному врачу 
С вердловской области Б. И.

Завтра будет
вышал П Д К  в 17,5 разаі Но 
последовали очередны е м е 
роприятия со стороны 
«Хромпика», которы е и бы 
ли полностью  выполнены в 
указанные сроки, а конц ен
трация сероводорода пре
вышала П Д К  от 3,7 до 13 
раз. Параллельно ком исси
ей горисполком а рассмотри, 
валась экологическая про 
грамма предприятия. В пер
воначальном варианте за
кладывалась возм ожность 
15-кратного превышения 
П Д К  по сероводороду да
ж е  при условии ввода за
щитных аппаратов на всех 
печах. С этим комиссия не 
согласилась, и програм м у 
четыре раза отклоняли от 
утверждения на исполкоме.

В связи с тем, что ко н 
центрация сероводорода в 
воздухе не снижалась, а

ем  или нет.
Более того, Л. Горяйнова, 

упрекая нас, противоречит... 
главному инженеру «Х ром 
пика» Ю . А. Бояршинову. 
Мол, из-за остановки цеха 
«увеличились остатки суль
фата натрия, загрязненного  
хромом. Таким образом  
появился новый источник 
загрязнения —  сульфатная 
пыль». Жаль, что Горяйнова 
не знает о письме Боярш и
нова от 7 июля, в котором  
гарантировано полное не 
пользование сульфата нат
рия без сваливания его в 
отвалы; по словам Боярш и
нова, никакого  нового  ис 
точника загрязнения боять 
ся не следовало. Так при 
чем же здесь санэпидстан 
ция?

После длительной пере
писки и переговоров во

Н иконову, директору произ
водственного объединения 
«Хром пик» Б, А. Попову. В 
период полного запуска 
третьего цеха, когда рабо
тали газоочистные соору 
жени я при максимальной 
эффективности, на всех ра 
ботавших печах действовали 
аппараты АПС, мы проана 
лизировали данные лабора
торного  контроля атмо
сф ерного воздуха в жилых 
микрорайонах, города. Еще 
одна деталь: максимальная 
производительность на трех 
печах ни в один из дней 
сентября не достигалась, 
Так, максимальная выработ
ка двух печей составила 
117,5 тонны в сутки, а на 
трех —  123,5.

Ведомственная лаборато
рия в сентябре сделала 66 
подф акѳльных замеров ат

мосф ерного воздуха, иссле
дуя его круглосуточно. И 
несмотря на перечислен
ные выше «послабления», в 
99 процентах замеров со 
держание сероводорода 
превышало ПДК. Средняя 
концентрация сероводорода 
составила 3,9 ПДК, а м ак
симальная — 8 ПДК. По 
данным санэпидстанции, 
когда замеры проводились 
только в дневное время, 
ситуация тож е неутешитель
ная.

А теперь учтем такой 
факт. У нас есть наблюде
ние: при увеличении м ощ 
ности цеха № 3 увеличива
ется содержание сероводо
рода в воздухе. Зависи
мость такая: увеличился
выпуск продукции вдвое— 
сероводород  в атмосфере 
увеличивается вчетверо и 
более раз. Мы считаем, 
чтобы этого не произош ло, 
необходимо сокращать 
мощ ность третьего цеха. И 
депутаты на сессии го р со 
вета об этом говорили. Мы 
уж е  не смеем требовать 
максимального блага —  за
крытия объединения, но 
на минимально разумное 
благо первоуральцы вправе 
рассчитывать. Интересно 
было бы узнать, какие по
пытки и кто в этом направ
лении предпринимает.

С. О РЛ О ВА , 
зам. главного врача 

санэпидстанции.

Но не нало думать, что в 
разговоре о службе мажор
ные тона преобладали. Не 
всегда декларированная на 
словах забота о солдате и 
его семье в жизни получает 
подтверждение. Сергей
Третьяков, например, слу
жит в Ленинграде. В Пер
воуральске у него остались 
мать, жена с ребенко-м. И 
год уже Наташа не может 
добиться выплаты положен
ного ей пособия. Наверное, 
в чем-то не срабатывает 
механизм военком.этовских 
служб. И это тем более не
понятно сейчас, когда стали 
решаться вопросы, о кото
рых раньше и заикнуться 
не могли, например, вопрос 
о службе ребят с тем или 
иным заболеванием рядоім с 
домом.

Незаметно пролетели от
веденные на встречу два ча
са. Конечно, свою нотку в 
аккорд вечера внесло и на
граждение земляков-«афган. 
цев» медалью «Воину-интер- 
националисту от благодар
ного афганского народа», и 
выступление художественной 
самодеятельности Д К , не
навязчиво вплетенное в кон
текст встречи. Говорят, в 
средние века, встречаясь, 
два рыцаря поднимали за
брала своих шлемов, чтобы 
продемонстрировать откры
тость и миролюбие. Долгое 
время «гражданка» и армия 
смотрели друг на друга че
рез забрало секретности. За
брало приподнимается.

Г. ГРИГОРЬЕВ, 
Фото В. ПЕТРОВА.

■  ПО ПРОСЬБЕ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

Л ь г о т н ы й
т а р и ф

Существует ли льготный 
тариф на междугородные 
телефонные разговоры? Если 
да, то когда и в какое 
время?

Н. ПОСОХИНА, 
читательница.

Ответить на этот вопрос
мы  попросили бригадира
м еж дугородной  телеф онной 
станции Г. А . Зиновкину.

—  В «Правилах пользо
вания м е ж дугород ной  теле
фонной связью» в п ун к
те 20 говорится: « М е ж д у
городны е телеф онные раз
говоры  в рабочие дни не 
дели в период с 00 часов 
до 7 часов и с 18 до 24 ча
сов (по местном у времени) 
оплачиваются по льготном у 
тарифу, т, е. в разм ере 
75 процентов стоимости 
м е ж д угор о д н о го  р а зго во 
ра». Льготный тариф дейст
вует круглосуточно в вы
ходные и праздничные дни. 
Но распространяются эти 
Правила і только на тех або
нентов, которы е пользуются 
автоматической связью, т. е, 
сами по коду набирают 
нужный пункт страны. Если 
ж е  абонент заказывает 
разговор через телеф они
стку (по ном еру 07), то 
льготного тарифа уж е  нет. 
Это оговорено приказом  
Министерства .связи  СССР 
от 7 января 1983 года.



«ДЕЛ О  НЕ ТО ЛЬ КО  В ЯЗЫ КАХ»

ЗАЧЕМ КЛЕИТЬ ЯРЛЫКИ?
28.09.1989 г.

«...Не могу судить о других республиках, но в Молда
вии русский язы к господствует в науке, образовании 
на производстве, что привело к удуш ению молдавского 
языка. Почему русский язын должен в Молдавии, Кир 
гизии, Литве и т. д. иметь статус государственного? Не 
потому ли, что это язы к бывшей Российской империи...» 
(из письма А. Якимова, пенсионера, ветерана войны)

«Прочитали материал «Дело не только в язы ках» и 
очень возмутились. Как у тов. В. М. Вербицкого хвати
ло совести приехать в Первоуральск, чтобы просить де 
нег? Мы работаем меньшим составом, поскольку не 
хватает людей, и тем не менее выполняем план. А 
Вербицкий и ему подобные пью т виноградное вино, едят 
ф рукты , и им же высылать деньги. Мы на профсоюзной 
конференции решили не делать этого» (по поручению 
вальцовщиков цеха № 7 Новотрубного завода В. Мокру- 
шин).

«Т. Стровский! Ваше личное дело, на какие цели ис
тратить свой ж урналистский гонорар, но «і ваш поступок 
не одобряю. Сегодня один эмиссар приехал из Молда
вии за пожертвованиями, завтра другой — и что получит
ся? Считаю, нуж но  прямо объяснить тем, кто  прожива
ет на исконной территории других народов, что они 
квартиранты  или в лучшем случае гости... В. М. Вербиц
кий  негодует, что в республике встречаются лозунги 
типа «Молдавия для молдаван», но разве мало случаев, 
когда человек живет несколько лет в национальной рес
публике и не умеет поприветствовать соседа на его 
языке...» (Н. Кислицын, ветеран Новотрубного завода).

Что и говорить, непрос- евреи, болгары), но ведь 
тые письма подкинула поч- при этом паспортную  гр а 
та минувши-х дней, Письма, фу с пом еткой «националь- 
требую щ ие  серьезных, в ность» не перепиш еш ь. А 
чем-то даже мучительных л озунг «Молдавия для мол- 
раздумий. Национальный даван» попахивает не чем 
вопрос волнует сегодня иным, как ш овинизмом, 
многих, и потому, видимо, Представим, что лозунг 
читатели обратили внимание «Россия для русских» 
на интервью с В. М. Вер- вдруг появится, скаж ем , в 
бицким , слесарем-инстру- Первоуральске. Абсурд, ко - 
ментальщ иком Бендерского  нечно, и все-таки. Ответьте, 
рем онтного  опытно-экспе- тов. Кислицын, как же 
риментального завода, при- быть тогда представителям 
ехавшим на Урал не только десятков национальностей, 
за моральной, но и мате- ж ивущ им  в нашем городе? 
реальной подд ерж кой  за- Выходит, и им срываться с 
вестовщ иков и членов их насиженных мест и ехать 
семей. В течение месяца туда, где жили их предки? 
русскоязы чное население Бросить работу, семью 
не работало, протестуя про . (сколько  в о кр у г см е
тни поправок, внесенных в шанных браков) и м ногое  
законопроекты  о язы ке и другое . А  кто предоставит 
принятых П резидиум ом  Вер- этим лю дям  все необходи- 
ховного  Совета М олдавской м ое  для ж изни  на новом 
ССР. Государственным язы- месте? Голова идет кругом , 
ко м  считается теперь только если представить все эко- 
молдавский. номические, политические,

Разумеется, м ож но  по- социальные последствия, 
разном у отнестись к  собы - которы е м огут возникнуть 
тиям в республике  и лич- при подобном  переселении 
ное дело ка ж д о го — перечне- в масштабах всей страны, 
л ять деньги на счет заба- А каки м  эхом отзовется 
стовочного  комитета или нравственная трагедия этих 
нет. И у ж  совсем нелепо лю дей! И потому положе- 
обвинять журналиста в том , ние русскоязы чного  населе- 
что 0 н, перечислив свой ния в республике у меня 
гонорар за публикацию , вызывает не просто сочув- 
якобы  поддерживает та- ствие —  тревогу. И потому 
ку ю  ф орм у протеста, как за- однозначно поддерживаю  
бастовка. Нет, я триж ды  их апелляцию в Верховный 
против забастовок, разры- Совет СССР с требованием 
ваю щ их звенья нашей и без аннулировать принятые по- 
то го  непрочной эконом ики , правки, А  ка к ж е  иначе, 
о чем уж е  не раз высказы- если сегодня участились 
вался на страницах газеты, случаи отказа в медицин- 
Но у ж  если факт свершил- ской помощ и немолдава- 
ся, давайте подойдем  к  не- нам, если (как пишет «С о
м у беспристрастно, разбе- ветская Молдавия») на ми- 
ремся, что стоит за ним. тингах Н ародного  фронта

Читаю письма и с горе - уж е  откры то призывают 
чью  думаю , что м ногие  так расправляться с «инакого- 
и не сумели (или не захоте- ворящ ими». Они гости на 
ли?) увидеть суть пробле- территории республики, от- 
мы. Еще раз повторю  слова мечает в письме Н. Кисли-
В. М. В ербицкого : «Дело не цын. Хочу заметить, что, по 
только  в языках. Согласно статистическим данным,
внесенным поправкам, рус- «гости» выпускаю т свыше 
екоязы чное население 80 процентов объема про-
ущ емляется политически», мышленной продукции М ол. 
Политически! На поверку давии.
выходит, что немолдаванин Не спорю , в свое время 
автоматически становится русскоязы чное население, 
человеком  иного сорта. А ж ивущ ее здесь, в большин- 
ведь мы провозглаш аем ра- стве своем не слиш ком 
венство всех народов на- стремилось перенять тради- 
шей страны. М ож но  выучить ции м олдавского народа, 
национальный язык (кстати, Возм ожно, именно в этом 
будучи несколько лет назад надо искать корни недо 
в Молдавии, сам убедился, вольства последнего. Но 
что его неплохо знают мно будем  и здесь объективны 
м и  ж ивущ ие там русские, ми: неприязнь сегодня про 

являют чаще всего не прос. 
тые люди. П ередо мной ин
ф ормационный бюллетень 
Бендерского рабочего к о 
митета, в котором  отмеча
ется, сколько  тонн овощей, 
ф руктов (а их десятки) д о 
ставлено забастовщ икам из 
совхозов, где живут и р а 
ботают исключительно мол
даване. Получается, что эти 
люди лучше представляют 
смысл слова «интернацио
нализм», чем м ногие  пред
ставители молдавской ин
теллигенции. А ведь пос
ледние, казалось бы, пр е ж 
де всего должны нести 
культуру, быть нравствен
ным баром етром  общества.

Вспоминаю, как, отдыхая 
на Днестре, познакомился 
с местным жителем, че
л овеком  преклонны х лет. 
Тот помнил еще довоенную  
М олдавию, рассказывал и о 
том, что было, когда эту 
территорию  в годы  вой
ны оккупировали румыны, 
участ в о в а в ш и е  в войне 
на стороне Германии. Их 
издевательства над м и р 
ными лю дьм и нем ногим  от
личались от фашистских. 
Так ж е  пь.італи, били. А в 
сегодняш ней М олдавии уж е 
явственно слышны голоса, 
призы ваю щ ие сменить госу
дарственный флаг респуб
лики, шрифт написания и 
вообщ е позаимствовать 
обиходны е рум ы нские сло
ва (об этом тож е писала 
«Советская М олдавия»), Как 
вы думаете, уважаемые
В. М окруш ин и Н. Кисли
цын, с радостью  ли, если 
он жив, воспринял это и з
вестие тот молдавский ста
рик?

Да, каж ды й человек, ка ж 
дый народ м ож ет выражать 
свое мнение, даж е если 
о но  спорное. Но давайте в 
таком  случае уважать и 
мнение ж ивущ их рядом. В 
одном  из писем отмечает
ся, что «наша задача —  
спокойно  и рассудительно 
помочь лю дям  разобраться 
в непростой ситуации, к о т о 
рая возникла». Верно. П о
чем у ж е  тогда, высказывая 
свое мнение, мы готовы  
м гновенно наклеить ярлык 
на тех, кто нам не мил? 
Разве не это подтверждаю т 
слова из письма В. М окр у - 
шина: «Вербицкий и ему
подобные пьют ви н о гр а д 
ное вино, едят фрукты...»? 
Что ж , более л е гко го  спо 
соба, чтобы опорочить лю 
дей, и не придумаеш ь. М е ж 
ду тем во время вы нуж д ен
ного  перерыва в работе 
обстановка на предприяти
ях была сродни военной, 
двухчасовое опоздание при 
равнивалось к прогулу. И в 
этом то ж е  специфичность 
ситуации в Молдавии, ко то 
рую  никак нельзя о п ред е 
лять одним цветом.

Речь в данном случае не 
только о политике. З д о р о 
вая политика возм ожна 
лишь тогда, когда все мы 
научимся по-настоящ ему 
уважать друг дрѵга. Этого 
не хватает сегодня в М ол 
давии, этого не хватает и 
нам.

Д. СТРОВСКИЙ.

Р Е З О Н А Н С

■  «ВСЮ М ОРКОВЬ УБРАЛИ К О М Б А Й Н А М И »

ПОЙДУТ ЛИ КОМБАЙНЫ  
НА УБОРКЕ ПРОПАШНЫХ

6.10.1989 t.

Безусловно, должны пойти. Пока руч
ная уборка — это большие потери, от
влечение с производства тысяч людей. И 
очень низкая производительность. Едва 
20—30 процентов нормы.

Существуют комбайны для каждой про
пашной культуры. А вот в массе так и 
не прописались на полях. Правда, еже
годно весной в хозяйствах принимают 
обязательства механизировать уборку. 
Выводят механизмы на поля, даже убе
рут гектар-другой. А едва ненастье — 
сразу обратно. Однако отчитываются: ме
ханизировали!

На вопрос, почему обработаны такие 
мизерные площади, отвечают, что н уж 
ны соответствующие земли, как в Под
московье, Белоруссии. На них и рассчи
таны эти комбайны. В нашей области 
более или менее соответствующие — это 
районы Красноуфимска, Белоярки, где 
комбайнами убирают сравнительно боль
шие площади.

А  вот вокруг Овердлоівока, Первоураль
ска тяжелые суглинки. Вместе с клубня
ми попадает много комьев земли. А в 
сырую погоду транспортеры плохо про
тряхивают землю.

От свойств земли не отмахнешься. Но 
если откровенно сказать, уборкой комбай
нами никто всерьез не занимался. Сказы
вается консерватизм специалистов совхо
зов. Проще вывести тысячи людей и са
мым примитивным образом поштучно со
бирать овощи руками.

Впрочем, в этом году арендаторы, не 
в пример инженерам, попытались механи
зировать уборку и вместо обычных еди
ничных гектаров убрали картофеля боль
ше десяти га и столько же моркови. 
Мо-жно было и больше. Но сказались

обычные ежегодные неполадки. Вместо 
десяти-двенадцати постоянных работни
ков, занятых полный день, выделялись 

' все время новые и то на считанные часы.
Существенный недостаток имеющихся 

комбайнов в том, что они не сортируют, 
а выдают весь урожай с землей и нестан
дартом. Поэтому нужна дівухступенча- 
тость с сортировальными пунктами и на
бором сортировок и транспортеров.

В оовхозе «Первоуральский» такое час
тично сделано. Преимущества очевидны. 
Людей требуется в 4— 5 раз меньше. 
Работа в одном месте, под навесом, зна
чит, в любую погоду. Но пока полностью 
обойтись без людей невозможно. Д аже 
американские фермеры, умеющие считать 
деньги, на уборку нанимают временных 
рабочих. Слишком большие объемы и 
слишком короткие сроки.

У нас в этом году стояла на редкость 
сухая погода. Но едва перепадали д ож 
дики, как у морковных комбайнов резко 
снижалась производительность.

Недавно по телевидению показывали 
голландские комбайны, которые и в не
настье выдают чистый картофель. Совхоз, 
ные инженеры едва ли смогут сделать 
подобное. «Запрограммированы» на ре
монт и покупку новых машин. Нужна 
пом-ощь заводских инженеров с уровнем 
знаний на порядок выше, чтобы помочь 
переоборудовать технику. Арендаторы пы
таются это делать, но не всегда хватает 
теоретических знаний. Вот бы где шефы- 
то помогли. Как-то  неудобно: чем наши 
инженеры хуж е голландцев?

Надо готовиться к  следующей уборка 
сейчас, после окончания полевых работ. 
Тогда можно кое-что успеть.

И. З И Л Ь Б Е Р Т , агроном.

«АВТОБУС В... Л ЕС У»

ЛУЧШАЯ ЗАЩ ИТА-НАПАДЕНИЕ?
 —  - И  15.09.1989 г.

В газете был опубликован основанный на конкретных фактах острый сигнал 
народных контролеров по поводу нехватки автобусов на городских маршрутах в 
период уборки. Ссылаясь на нее, руководители АТП поставили многих первоуральиев 
и гостей города в положение просителей, заставляя их часами маяться на останов
ках. В то время как автобусы нередко... простаивали без дела за городом. Сигнал 
был игнорирован зам. директора по эксплуатации С. Н. Ячменевым, директором 
С. А. Ремезовым и другими руководителями АТП. Зато в редакцию пришло письмо 
от водителя В. С. Михайлова, который пытается оправдать действия транспортни
ков. Лишний раз убеждая нас в том, что на автопредприятии не была продумана 
организация перевозки людей на уборку не в ущерб городу. Просим читателей поде
литься своим мнением о письме, которое печатается с незначительными сокращениями.

Уважаемая редакция! Что 
вы знаете о работе води
теля автобуса! Уезжая на 
обед после 4— 5 часов ра
боты, видишь недовольный 
взгляд пассажиров, готовых 
тебя оскорбить, так как ты 
не повез их. Хотя сами на 
своей работе через два часа 
уже в столовой. Далеко 
ходить не надо: Кафе «Вес
на». С 10 час. 30 чин. лю
ди в спецовке уже за сто
лами. Хотя работать начали 
с 8 часов, а водители с 6.

Сколько, вы думаете, надо
времени, чтобы отвезти 
людей на дальние поля? Да 
в город вернуться, чтобы 
пообедать, по нашим «пре
красным» дорогам! Вот и 
выбираешь: мчаться ли на 
обед или ждать в лесу 
окончания работ «колхоз
ников»? И ведь ни одна еще 
организация не работала 
до 16 часов. В час-два уже 
ждут на обочине автобус.

Если вы пишете, что 
средний заработок водителя

320 рублей, то напишите,
за сколько часов он их за
работал и сколько выход
ных отработал на линии. *А 
после перевозки страшно в 
салон зайти. Особенно пос
ле школьников. Режут си
денья нещадно. Вот и при
ходится после работы не 
домой идти, а заниматься 
салоном. Да что говорить, 
всего не напишешь...

Водитель
В. С. М ИХАЙЛО В.

■  «ИСТОРИЯ ~
С Э Л ЕКТРИ ЧЕС ТВ О М »

П роблема с электроснабжением  дом ов жителей за
прудной части давно стала для них исторической, ибо 
Длится она с незапамятных времен. За последние годы 
газета не раз публиковала корреспонденции, письма, 
а такж е ответы руководителей на эту злободневную  
тему Один из вопросов вы ездного заседания испол
кома горсовета посвящался ей же. Д ир е кто р  П ерво
уральского  предприятия коммунальных электрических 
сетей В Н Бусыгин познакомил присутствовавших на 
этом заседании с мерами, что должны улучшить по
ложение дел в ближайш ем будущ ем . Н ичего не изм е 
нилось и после этого.

Об очередном  отключении электроэнергии расска-

Б Е З  П Р О С В Е Т А
зала «История с электричеством». Лишь после вмеш а
тельства председателя горисполком а А. Ф . Бунакова, 
которы й лично занимался поиском  электриков, свет в 
домах Ш айтанки спустя почти 30 часов после откл ю 
чения появился. Зато ответ тов. Бусыгина на этот слу
чай был незатейлив, мол, произошла авария, электри
ки трудились в поте лица, и ни слова о том, почем у 
потребовалось вмешательство председателя гориспол 
ком а для устранения аварии. Нет и извинения перед 
жителями.

Но если бы только эта одна история. По словам 
старшей по улице А. В. Капраловой, шесть раз отклю -

3.08.1989 г.
чался свет в сентябре и порой на длительное время. 
Более двадцати подписей стоит под письмом, приш ед
шим в редакцию  на днях. «В воскресны й день 1 о к 
тября в 18 часов вновь погас свет в наших окнах до 
утра, —  читаем в письме. —  О мрачен воскресный от
дых семей, разм орож ены  десятки холодильников, ис
порчена масса продуктов. Кто, наконец ответит за эти 
безобразия? Надоело слушать ссылки на плохое элек
трооборудование».

С колько ещ е говорить об одном  и том  же? Когда 
ж е  за словом последует конкретное  дело? Редакция 
вместе с жителями запрудной  части ж дет от руко во д и 
теля В. Н. Бусыгина деловых предложений по улучш е
нию обстановки.



Первоуральск
■  ВОКРУГ КОЖАНОГО м я ч а

ТУРНИР: ИТОГИ И ПРОБЛЕМЫ
— А наша школа будет играть в фут

бол?
Сколько раз «тот вопрос пришлось вы

слушать за время проведения турнира 
среди школьных команд «Золотая осень». 
Да, сейчас по истечении времени прихо
дится сожалеть. что многие мальчишки 
оказались в стороне от любимой игры. 
Чья вина? Или это недоработка ГК  
ВЛКС М , организатора соревнований, или 
нежелание обременять себ^ лишней рабо
той — физоргов школ? Но есть другие 
примеры, Галина Владимировна Веретен
никова, преподаватель физкультуры шко
лы № 12. была постоянно со своими вос
питанниками и в ' холодную промозглую 
погоду, и в выходные дни.

Итог налицо — младшие ‘ (б— 7 кл.) 
и средние (8—9 кл.) стали победителями 
турнира. Младшие в финале обыграли 
ребят из школы Ms 28 — 6:1, а средние

тоже убедительно переиграли ребят из 
школы Ms 20 со счетом 5:1. Хочется от
метить других преподавателей школ. 
Людей, которые знают, что здоровье и 
физическое развитие ребят зависит от 
них: Б, И. Коломацкого, Р. Г. Шадрина, 
Э. Н. Воробьева 

В ' старшей группе сильнее оказались 
ребята из СПТУ Ms 7. В интересной 
борьбе они взяли верх над спортсменами 
школы Ms 26 (Н овоуткинск). Турнир за
кончен, но чтобы он. стал традиционным 
и в нем принимало участие как можно 
больше шкоЛ. необходимо включить его в 
городскую школьную спартакиаду. 28 о к 
тября в 18- часов в Доме пионеров на
равне со взрослыми будут чествовать и 
победителей турнира школьников «Золо. 
тая осень».

Н. П У ГА Ч Е В , 
инструктор горком а В Л К С М .

Блицтурниры по волейбо
лу и баскетболу среди стро-- 
ителей проходили в выход
ные дни. В пеовый день на 
площадку вышли волейбо
листы. Семь команд вели 
борьбѵ по жесткой олим
пийской системе. . . . . .

Первый . круг ,-ео.ревиова- 
ний принес следующие ре
зультаты: волейболисты
СПТУ-7 выиграли у сборной 
команды четвертого и седь
мого строительных управле
ний,, спортсмены ПСУ на-

НА ПУТИ 
К ФИНАЛУ

несли поражение команде 
общежития Ms .3, а . волейбо
листы: завода ^ Б И и К  .обы
грали команду управления 
механизации.

В следующем туре коман. 
да СПТУ-7 победила СУ-3, 
а жбиковцы обыграли ПСУ. 
В финале победили ребята

СПТУ-7. усиленные бывши
ми выпускниками училища, 
вернувшимися из армии.

На следующий день в 
борьбу вступили баскетбо
листы. Уверенно проведя вс* 
игры без поражений, побе
дителями турнира стали 
спортсмены третьего строи 
тельного управления, обы
гравшие в финале команду 
завода Ж Б И и Кс, Миронов,

инструктор
физкультуры,

И финиш у.

=  ■ ИЗ ЗАЛА 
СУДА

КАК В СВОЮ 
КВАРТИРУ

Сергей Сосов вы пи " бу
ты л ку  вина с приятелем и 
решил зайти на работу и 
інече, вы яснить, когда ома 
даст сына на праздники, 
Пьяный спокойно  прошел 
через проходную  ЗКМ К, не 
имея пропуска  Охрана да- 
ша ил поинтересовалась, к у 
да- и зачем он идет Было 
10 часов вечера Сосов про
шел во второй цех. П. Е, 
Сосова работала на станке 5 
паре с Е, Г. ТорбеевоЙ. г р у 
бая брань и упреки  обру
шились на жвнш мму Когда 
другие работницы стали 
требовать, чтобы ненрошв* 
ный гость ушел из цеха, 
Сергей Николаевич ударил 
по лицу Торбееву Подошел 
мастер Рябков и вывел пья
ного с завода.

Потом был суд Сосз£ рас
каивался- За нарушеиид об
щественного порядка и ме- 
уважение к обшеетву его 
приговорили н исправитель
ным работам по месту ра
боты с удержанием пятой 
части заработка в доход го 
сударства в течение года,. 
Вот во что обошелся ему 
«визит». Нашло ли оценку 
его поведение нэ участке 
Востокхимаащита? И ка к 
нынче обстоят дела  ̂ с про 
пускной системой на
ЗКМК? Ведь Сосов без про
пуска не раз дефилировал 
через проходную, и все ему 
сходило с рук.

А ДУНАЕВ,
помощ ник

прокурора,
юрист 3 класса.

Редактор 
В. И. П Р УД Н И КО В .Ф о то  а . ЗИЯТДИНОВА.

Кинотеатр «Восход», i f ,  1§ октябре «ТАНЦОР Д И С 
КО». Т2.•серии.). Сеансы: 17-го —  9, 12, 15, 18. 21 час;
18-го ..— 9, 12 час. :18.. октября «ТАНЦ УЙ, ТАНЦ УЙ » 
(2 серии). Сеансы; 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос», 17 октября «Ж ИЗНЬ И У Д И 
В И ТЕ ЛЬН Ы Е  .П Р И КЛЮ ЧЕ Н И Я  РО БИНЗО НА К Р У 
ЗО». Сеансы: 9, 11. '13, 15 час. 17, 18 октября «ДЕВО Ч
К И  ИЗ Н О В О ЛИ П О К» (дети не д о п у с к а ю т с я ) .  Сеан
сы: 17, 19, 21 час. 18 октября. «ЛОМА». Сеансы: 9, 11, 
13, 15 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 18 октября
«С ЛЕ Д  СОКОЛА». Сеансы: 13, 18, 20 час.

Клуб' филиала Новотрубного - завода. 17 октября 
«ОСЕНЬ, ЧЕРТАНОВО». Сеансы: 18, 20 час.

Видеозал З К М К , 17 октября «БО ЛЬШ О Е П Р И К Л Ю 
Ч Е Н И Е  В М А Л Е Н Ь К О М  КИТАЕ». Сеансы: 17, 19, 
21 час.

[ tfe „космос11
21 ОКТЯБРЯ В 15 И 18 ЧАСОВ

у  нас в гостях Валерий Огородников (молодой, 
режиссер..«Ленфильмз». знаком .вам. .по.,картине, 
«Взломщик»), представляет свою новую работу.

«БУМАЖНЫЕ ГЛАЗА*
(цветной фильм, 2 серии).

В ролях: клоуны, звезды эстрады и.«
-Время действия — коней 40-х. ,

' Закрученный сюжет мелодраматичен и ново
моден: сотрудник К Г Б  ведет дело мужа своей 
любовницы.
‘ Цена билета 2 рубля.

Открыта предварительная продажа билетов.
Заявки по телефонам 2-15-42, 2-25-30.

ЦЕНТР МОЛОДЕЖНОГО ДОСУГА 
ГОРКОМА ВЛКСМ

совместно е Домом пионеров и ш кольников 
©ІЬЯВПЯИТ КОНКУРСНЫЙ НАБОР в детский и 
молодежны й составы студии современной м у 
зыки.

Возм ожна перспектива дальнейшей проф ес
сиональной работы в сосіаве студии.

ж ж *

d  ГРУППА «ЛУНА ПАРК» ИЩЕТ КЛА В И Ш Н И КА

Требования;
свободное владение техникой игры на клавиш 

ных- инструментах,
минимальные навыки вокала и хореограф ии 
Яиц,., которы м  . предстоит служба а рядах 

Советской Армии, просят не беспокоиться!
"Запись кандидатов производится в Д ом е  пио

неров.: кікодьнпкс-д в понедельник, среду, пят
ницу е - ГА до  16 "часов, 3-й этаж,' комната' «ВИА».

е  18 ПО 21 ОКТЯБРЯ во ДВОРЦЕ СПОРТА 
ИМЕНИ 50 летмя ВЛКСМ ПРОВОДЯТСЯ ВСЕСО
ЮЗНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ ПО ФИГУРНО М У КА ТА 
НИЮ  НА КО Н ЬКАХ «КАМЕННЫ Й ЦВЕТОК 89».

ПРОГРАММА СОРЕВНОВАНИЙ
■  1Й © К Т Я іР ^
спортивные танцы —  в 12 чаео і, 
одиночное катание — * '1 5  часов, 
наград открытие соревнований —  
парное ц-атание.
Ц  19 ОКТЯБРЯ;
одиночное катание —  в '5  чясэв, 
парное катание —  *  17 часов,
Я  70 ОКТЯБРЯ;
одиночное катание —  *  14 чесое, 
спортивные танцы —  в 19 часов. 
Щ  31 ОКТЯБРЯ;
одиночное катание —  в 14 часов, 
спортивные танцы — в 17 часов, 
показательньіе выступления —  в 
парад закрытия соревнований,

в 18 часов,

19 часов,

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ!
М агазин N2 44 «Това

ры для женщ ин» (ул, Ва
тутина, 36) предлагает 
пальто дем исезонны е 
отечественного п р о и з
водства различных м о д е 
лей и расцветок с 96 по 
136 разм ер по цене от 
140 до 700 рублей, ку р т 
ки из смесовых тканей м 
ткани болонья с 88 
по 112 разм ер от 55 до 
«3 рублей.

Здесь ж е  м ож но купить воротники из овчины 
белого и коричневого  цвета по цене от 25 до 
55 рублей,

Приглаш аем «а покупкам и!

горпищеург
Со 2 по 4 ноября горпищ вторг приглашает 

участников Великой Отечественной войны, не 
имеющ их инвалидности, и вокнов-чнтернвционв- 
листое для обслуживания в честь 72-й годовщ и
ны О ктября в магазин N9 26 (ул. Ватутина, 2В).

П рож иваю щ ие в пос. Магнитка, Галица, с. Ново 
алексеевка б у д у т  обслужены  в магазине N9 43; 
пос, Динас и СТИ -— * магазине N9 51.

Просьба при себе иметь паспорт и удостове
рение участника войны.

Первоуральскому коопзаготпрому
СРОЧНО ТРЕБУЮ ТСЯ

заготовители с обучением в 3-месячной школе 
заготовителей для работы в пос. Кузино и Но* 
воѵткинск. .

Обращаться по адресу: пос. Билим бай, ул. О к
тябрьская. 15; тел. 2-12.

СЛУЖБА

ПО И З В Е Щ Е Н И Ю  № 1 0  для выполнения пус. 
«■©наладочных- работ в новом цехе блок-боксов 
требуются рабочие следующих специальностей: 
электросварщики, сверловщики, слесари-сборщики, 
машинисты кранов, электромонтеры, слесари-ре
монтники, резчики на ножницйх, токари.

ПО И З В Е Щ Е Н И Ю  № 43 — механик, диспет
чер. водитель иа автобѵс, повара, кухонные ра
ботники, мойщики посуды. Для работы на авто- 
электропогрузчике приглашаются женщины. П о
варам, кухонным работникам и мойщикам посуды 
отпуск предоставляется в летнее время. Режим 
работы дневной, возможна работа по совмести
тельству и неполный рабочий день

За всеми справками и направлениями на рабо
ту обращаться в центр по трудоустройству, пере
обучению и профориентации населения по адресу; 
ул, 1 Мая, 10.

і  М еняем

МЕНЯЕТСЯ 2-иомиатнап 
чвэртмпэ 30 ив. м. новой 
планировки, 2 й этаж, на 
два пдномомнатцыо. Обра
щаться; ул. Данилова, 7, 
ив. 64.

МЕНЯЕМ 2-иомнатную но
вую  квартиру улучшенной 
планировки (30,5 кв. м. 3 й 
этаж) и однокомнатную 
квартиру НЗ ив м, 4-й 
этаж) на 4 или 3-комнатную 
квартиру улучш енной пла
нировки, Обращаться',
ул. М. Сибиряка. S, не. 8.

МЕНЯЕТСЯ 3-комнатная 
нлзртирэ 43 кв, м, 2-й этаж,
г 1 елофоМОМ и 2-КОМНЗТНЗЯ
22,1 кв- и, 4-й этаж , ка 
4 комнатную  старого типа 
или улучшенной планиров

ки с телефоном Обращать
ся по тел. 2-39-06.

МЕНЯЕТСЯ З^номнатная 
квартира на квартиру в 
Первоуральске и квартиру 
в Свердловске. Обращаться; 
ул Строителей, 6 а — 37.

МЕНЯЕТСЯ 2 комнатная 
квартира 29 нв м в п. Сам- 
строй, ул. Вахтина, 1—2 на 
ди* однокомнатные или од
ноком натную  и комнату в 
ииэртире с соседями не ме
нее 19 не м (имеется при
усадебный участок, баня). 
Возможны другие варианты 
Звонить 7-50-84 с 8 до 1б 
часов.

МЕНЯЕТСЯ 2 комнатная 
квартира в Н овоуткинск* 
(21.8 кв. м. 4-й этаж) на 
2-иомнатную в Первоураль- 
сц«? или любом другом г O'- 
роде, Обращаться: пос. Но
воуткинск, ул, 30 лет Ок= 
тябпл. 6 а, не 11.

К ол л е кти в  м едсанчасти  ттО « Х р о м п и к*  гл уб о ко  
с ко р б и т  по поводу пр еж д евре м ен н ой  см ерти  вете
рана труд а  м а ссаж и стаПОЛЕТ ОВОП 

Елизаветы Михайловны 
и вы раж ае т  соболезнование ро дны м  и б л и зки м .

П е д а го ги че ски й  ко л л е кти в  средней ш ко л ы  №  6 
в ы р а ж а е т  и скр е н н е е  соболезнование уч и те л ю  ма 
те м а ти ки  Р язанцевой  Нине П авловне по  поводу 
см ерти  отца С 0 Л У Я Н 0 В д

Павла Степановича.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
A231Q0, г. П ервоуральск, пр. Ильича,
21/40. Р едактор  2 15-72, зам. редак
тора 2-52 05, ответственный секре- 
тярь 2-14-94, отдел партийной жмз-
ми 2-52-83, эконом ический отдел
2-53 47, отдел инф ормации 2-14-50, 
отдел писем 2-52-21. бухгалтер, пр и 
ем объявлений 2-53-71.

П ечать вы сокая  Объем 1 п. л И н д екс  53823.
З аказ  5754 Т и р а ж  38660. П е р во ур а л ь ска я  т и п о 
граф ия упр пол и гр аф изяа та  С вердлоблисполком а. 
П е рвоур ал ьск, пр. И льича . 2в-а


